

L'EMBARRAS DU CHOIX: LES DERNIÈRES BROCHURES SUR LA RÉPUBLIQUE TCHÈQUE

Sarah Scholl et Tobias Weger

Cet essai passe en revue dix brochures portant sur la géographie et la civilisation de la République tchèque de ces dernières années, qui ont été produites par des institutions d'Etat de la formation politique (Bundeszentrale et diverses centrales des Länder), du Cercle d'études pour l'association *Tourisme et Développement*, par des

organismes privés des œuvres religieuses de la jeunesse, notamment dans la série *Wochenschau*. Les auteurs se posent surtout la question de savoir dans quelle mesure les différentes publications sont appropriées au travail avec des élèves et des adolescents. Du point de vue du contenu, la représentation de l'Histoire occupe une place importante dans les brochures. Pendant que, en particulier, les cahiers de la Centrale fédérale pour la formation politique sont prisonniers comme autrefois de l'image nationale de l'Histoire, dans d'autres brochures par contre, rédigées par des auteurs réputés, se dessine une prise en compte de résultats de recherche plus récents et une représentation différenciée de l'Histoire. À part quelques aperçus actuels par le biais de l'économie et des structures politiques, peu de brochures s'intéressent aussi à la culture quotidienne actuelle du pays ou aux questions interculturelles dans la relation tchéco-allemande. Une brochure complète, qui couvrirait tous ces thèmes, reste encore un pieux souhait.